
 
可児市立中学校の制服の在り方について、

可児市立中学校制服業者選定委員会を設置
し、協議をお願いしています。 
これまで、保護者の方や子供たちを対象

としたアンケート調査を行い、その結果を
踏まえて、今日的課題への対応や、機能性、
経済性などの観点から、どのような制服が
望ましいのか、協議を進めていただいてい
ます。 
このほど、制服のデザインなどの選定に

当たって、支援をしていただく業者（以下、
「サポートメーカー」）を決定していただき

ました。 
以下にその報告を紹介し、中学校の制服

の在り方についての協議の状況をお知らせ
します。 
 
 
なお、可児市立中学校制服業者選定委員

会は、次の方の中から委嘱しました。 
・可児市立中学校の生徒及び保護者 
・可児市立中学校の学校評議員 
・可児市立中学校の教職員 
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令和４年３月１日 

可児市立中学校制服業者選定委員会 

可児市制服業者選定委員会企画提案コンペティションにより 

サポートメーカーは 
株式会社東海マルタカに決定しました 

 

可児市立中学校制服業者選定企画提案コンペティション 開催日 令和４年２月２８日（月） 

会 場 可児市福祉センター 

■応募者 ・株式会社東海マルタカ ・オゴー産業株式会社 

 ■評価者 ・各中学校の保護者代表３名、学校評議員代表１名、学校職員２名 

※応募者２社のプレゼンテーションから評価・採点しました。 

■応募者の評価ポイント 

【株式会社東海マルタカ】 【オゴー株式会社】 
・素材の内容が、通学方法に合わせて選べる
ところがよい。 

・どちらの生地も伸縮性が良くて着用しやす
い。 

・ポロシャツ採用の場合が具体的に示されて
いてよかった。 

・デザイン性・機能性・耐久性が優れていた 
・説明が丁寧かつ端的で分かりやすかった
（特にデザイナーのプレゼン力が好印象）。 

・アフターサービスがしっかりしていてよ
い。 

・マグネットワッペン、バッジマークのデザ
インがよい。 

・安価で転校しても負担が少ない（男女で同
価格も好印象）。 

・場所に応じて伸縮性を考えている。 
・糸の段階から防水加工されていて仕立てが
よい。 

・ＬＧＢＴへの配慮に力を入れているのが分
かった。 

・災害の時の保障がよい。 

評価者の採点を集計したものをもとに協議した結果、株式会社東海マルタカを、サポート

メーカーとすることとしました。 

令和４年３月 31日 
 

可児市中学校長会 
  会 長  太 田  紀 宏 

（可児市立西可児中学校長） 

本誌の内容についての問合せ先 
可児市立蘇南中学校 
電話 0574-62-1010 担当：教頭 

回覧 



 

可児市立中学校の制服のデザインなどの
選定について支援をしていただく業者が決
まりました。そこで、新たに、可児市立中学
校制服選定委員会を設置し、制服のデザイン
などについて協議をしていただくようお願
いしました。 
なお、可児市立中学校制服選定委員会

は、次の方の中から委嘱します。 
・可児市立小中学校の生徒及び保護者 
・可児市立中学校の学校評議員 
・可児市立小中学校の教職員 
第１回委員会は、中学校関係者のみで開

催しました。以下に、その報告を紹介しま
す。
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令和４年３月２５日 
可児市立中学校制服選定委員会 

第１回可児市立中学校制服選定委員会を開催して 

新しい制服はどうあるべきか 
熱心に議論しました 

令和４年３月２３日（水）に、可児市内５つの中学校を会場として、リモート会議による委
員会を行いました。制服とはどうあるべきか、どんな制服にしたいかなどを活発に議論しまし
た。今回出た意見と、今後実施するアンケートを参考にしながら、デザインを決めていきます。 

【今後の予定】 
  ４月８日（金）～４月15日（金）Webアンケート 

４月19日（火）第２回制服選定委員会→デザイン案決定…この回から小学校代表も参加 
  ５月31日（火）第３回制服選定委員会→サンプル案絞り込み 

６月６日（月）～６月24日（金）サンプル公開・展示 
６月20日（月）～６月26日（日）投票 
７月７日（木）第４回制服選定委員会→投票結果を踏まえてデザイン最終決定 

令和４年３月 31日 
 

可児市中学校長会  
   会 長  太 田  紀 宏 

（可児市立西可児中学校長） 

▼本誌の内容についての問合せ先 
可児市立蘇南中学校 
電話0574-62-1010 担当：教頭 

第１回可児市立中学校制服選定委員会において出た意見 
【制服に込める願い】 
・男女の差をなくす。自分らしくいられるものにしたい。ジェンダーレスにしたい。 
・人権に配慮したもの、個性を大事にしたい。 
・みんながより良い学校生活を送れるものにしたい。 
・男女のくくりをなくし、毎日着る気持ちを高めたい。 
・シンプルで、動きやすいものにしたい。 
・個性的かつ統一感のあるものにしたい。 
・可児市らしさが出せるとよい。自然を表す緑やバラの赤が色で入れられないか。 
【可児市らしさとは】 
・自然豊か、ワールド・ローズ・ガーデン。 
・地域が優しい→優しい色が入れられないか。 
・ばら、桔梗→ボタンや襟袖にあしらえないか。 
・様々な国籍の人が住んでいる→「人」を表す色を入れられないか。 
【多様性について】 
・日常生活で困らない制服にしたい。 
・男女差をなくすためにスラックスもスカートも同じ柄がよい。 
・柄の多様性ではなく、性の多様性に対応するべきなので、同じ柄がよい。 
・性に縛られない服装を選べる多様性、それでいて統一性があるので、同じ柄がよい。 
・その子らしさを制服で出すのは難しい。どうやったら出せるかを議論した方がよい。 
・統一感にこだわり過ぎると個性が埋没するので、スラックスとスカートは違う柄にした方がよい。 


